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MOCIÓN DE CONTROL sobre el Plan especial para la mejora de la accesibilidad y de la seguridad
del barrio de Oleta-Pikabea 

Zigor  Etxeburua  Urbizu,  concejal  del  grupo  municipal  EH  Bildu,  al  amparo  del  artículo  98 del
Reglamento Orgánico del Pleno, presento la siguiente moción, para que sea tratada en el Pleno. Esta
moción es consecuencia de la interpelación analizada en la Comisión de Espacios Públicos el 17 de
mayo 2021.

JUSTIFICACIÓN

El problema de accesibilidad que sufre el barrio de Oleta es tan conocido como grave, debido a la
pendiente  orográfica. A  lo  largo  de  estos  años,  aunque  se  han  ejecutado  diversas  obras  de
reparación,  ya  sean  realizadas  por  los  propios  propietarios  y  propietarias  privados  o  por  el
Ayuntamiento, solamente se ha realizado un estudio para analizar el barrio con una visión integral
(analizar los flujos de peatones entre los barrios, obtener una imagen completa de la situación de
la accesibilidad, etc.). Este trabajo fue realizado por el Negociado de Igualdad en 2019, en relación
a los puntos críticos existentes en el barrio. Se analizaron, entre otros aspectos, el túnel bajo el
ferrocarril en Oleta y las escaleras del barrio. En cualquier caso, el Gobierno municipal no ha dado
continuidad a las soluciones recogidas en este trabajo.

En concreto, también preguntamos al Gobierno sobre el futuro del tramo ferroviario del Topo que
discurre por el barrio. Las obras de la variante de Altza-Galtzaraborda comenzarán a finales de año,
y una vez finalizadas (2026), el tramo de ferrocarril entre Herrera y Pasaia dejará de utilizarse, y
dejará libres estos terrenos públicos. Por lo tanto, Oleta puede tener en ello una oportunidad para
solucionar el problema de accesibilidad del túnel de ferrocarril. El Gobierno municipal respondió
que lo analizará con ETS.

Otra variable compleja de este barrio es que las manzanas son en gran medida de propiedad
privada. Esto y el hecho de que los vecinos y vecinas no hayan podido encontrar una solución
conjunta  al  problema  han  provocado  que   hayan  solicitado  ayuda  al  Ayuntamiento  de  San
Sebastián. Desde hace al menos diez años los vecinos y vecinas de Pikabea están solicitando una
solución  y  aunque  en  los  mandatos  2007-2011  y  2011-2015  se  dieron  algunos  pasos,  con  el
envejecimiento de la población el problema se ha ido agravando. En el proyecto de presupuestos
de 2020, el Gobierno municipal consensuó una serie de modificaciones con el grupo municipal EH
Bildu. Así, en los presupuestos de 2020 aprobados por la Corporación se recogió una partida de
70.000 €, la número 643.03, para la elaboración de un plan especial para mejorar de la accesibilidad
e incrementar la seguridad del barrio Oleta-Pikabea.

Sin embargo, en el año 2020, el Gobierno municipal paralizó la ejecución del presupuesto de 2020,
con la excusa de los perjuicios económicos derivados de la crisis ocasionada por el virus SARS-CoV-2,

http://www.donostia.eus/
http://www.donostia.eus/
http://www.donostia.eus/


EH Bildu talde politikoa
Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

 Tel. 943481027  eh_bildu@donostia.eus-– www.donostia.  ehbildu.  eus   -

y  diversos  proyectos  presupuestados  quedaron interrumpidos,  como la  elaboración  de  un  plan
especial  para mejorar la accesibilidad y eliminar los puntos críticos del  barrio de Pikabea-Oleta.
Desde entonces, EH Bildu ha preguntado en dos ocasiones a la Concejalía delegada por qué el
Gobierno municipal  no  ha  iniciado el  proceso de definición  del  Plan especial  para  mejorar  la
accesibilidad y seguridad del barrio de Oleta-Pikabea. En febrero, la Concejalía se comprometió a
estudiar la posibilidad de plasmar la enmienda transaccionada con EH Bildu. Sin embargo,  desde
entonces no hemos tenido noticia alguna. Por ello, en la comisión municipal volvimos a preguntar
al Gobierno si tiene intención de iniciar el proceso de concreción del Plan especial. La Concejalía
delegada señaló que el Gobierno municipal tiene intención de hacerlo, pero no menciono un plazo
para ello.

Conocida la urgencia de la situación y la naturaleza de los obstáculos existentes, el grupo municipal
de EH Bildu considera necesario iniciar cuanto antes los trabajos de definición de este Plan especial
para mejorar la accesibilidad y la seguridad del barrio de Oleta.

Es por ello por lo que el que concejal que suscribe presenta la siguiente  

MOCIÓN DE CONTROL

1. El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a iniciar cuanto antes el
proceso de definición del Plan especial para la mejora de la accesibilidad y la seguridad del barrio de
Oleta-Pikabea, y a que, simultáneamente, al definir el Plan Especial, tenga en cuenta las soluciones
propuestas por el  Negociado de Igualdad para Oleta.

2.  El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a organizar un proceso
participativo dirigido a las vecinas y vecinos para informar sobre los pormenores del  Plan especial
para la mejora de la accesibilidad y la seguridad, así como para dar respuesta a las inquietudes y
necesidades del vecindario, en general.

En San Sebastián, a 20 de mayo de 2021

Zigor Etxeburua Urbizu,
concejal del grupo municipal EH Bildu.
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